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в калининграде нашли 
сПосоБ, как удерЖать 
врачей в Поликлиниках
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��Несколько�автомобилей�переданы�в�зону�специальной�военной�операции

Своих не бросаем!
Еще�один�крупный�гуманитарный�груз�доставлен��в�зону�СВО
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У новогодних ярмарок 
появились адреса
Для�подготовки�к�празднику�определили�девять�площадок

Усилить работу поликлиник 
и поддержать старшее поколение
Один�из�приоритетов�регионального�бюджета�на�будущий�год�остается�неизменным�-�развитие�социальной�сферы
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��Выбрать�елку�можно�будет�рядом�с�домом
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Александр�Светлов

В�Калининграде�власти�гото-
вы�открыть�9�мест�в�городе�для�
организации�с�19�по�31�декабря�
елочных�базаров.

Торговать� елками,� игрушка-
ми� и� другой� праздничной� сим-
воликой�можно�будет�на�улицах:

-�Невского,�137;
-�Согласия,�1;
-�Заводской,�31;
-�Киевской,�50/54;
-�Машиностроительной,�60;
-�Полоцкой,�16;
-�Карташева,�24;
-� Карла� Маркса� /� Пугачева,�

34-38;
-�Советском�проспекте,�204.
Как�сообщает�мэрия�города,�

до� 4� декабря� принимаются� за-
явки� на� конкурс� от� желающих�
торговать� новогодними� товара-
ми.� Заявки� можно� направлять�
на� сайт� администрации� Кали-
нинграда:� www.klgd.ru,� раздел�
«Муниципальные� закупки� и�
торги»,� подраздел� «Иные� кон-
курсы».

Екатерина�Михайлова

Губернатор� Калининградской� области� Антон�
Алиханов� в� своем� телеграм-канале� рассказал� о�
передаче�нашим�бойцам�в�зоне�СВО�очередного�
гуманитарного�груза.

-� Привезли� в� десять� подразделений� одежду,�
продукты� питания,� медикаменты,� генераторы,�
бензопилы�и�маскировочные�сети.�Конечно,�тех-
нику�и�автомобили:�теперь�в�выполнении�боевых�

задач� военнослужащим� будут� помогать� квадро-
коптеры,� баги� и� несколько� легковых� машин.� В�
госпиталь� завезли� инвалидные� коляски,� в� гума-
нитарный�центр�-�книги�и�канцелярию�для�детей,�
-�написал�губернатор.�

Антон� Алиханов� традиционно� поблагодарил�
всех�за�участие�в�сборе�помощи.

-�Спасибо�жителям�области,�муниципалитетам�
и�общественным�организациям,�которые�поддер-
живают�наших�ребят!�-�подчеркнул�глава�региона.

Екатерина�Михайлова

В� среду,� 22� ноября,� губернатор�
Калининградской� области� представил�
депутатам� регионального� законода-
тельного� собрания� основные� параме-
тры� главного� финансового� документа�
на�период�с�2024�по�2026�год.�Один�из�
основных� тезисов� доклада� -� социаль-
ная�сфера,�инфраструктура�и�поддерж-
ка� экономики� остаются� в� приоритетах�
бюджета�Калининградской�области.

Приводим�наиболее�важные�момен-
ты,�касающиеся�развития�именно�соци-
ального�блока.

ИНДЕКСАцИя�ЗАрПлАТ
-� В� представленной� структуре�

треть� расходов� -� это� расходы� на� ока-
зание� бюджетных� услуг� и� осущест-
вление�государственных�функций.�Это�
30� миллиардов� рублей,� в� том� числе,�
конечно,�очень�большую�часть� -�77%�
от�них�составляет�фонд�оплаты�труда.�
В� областной� бюджетной� сфере� у� нас�
занято�свыше�33�тысяч�человек.�Бюд-
жетные� ассигнования� предусмотрены�

с�учетом�базовой�индексации�заработ-
ной�платы�на�6%�с�июля.�Заработная�
плата�категориям�работников,�которые�
у�нас�установлены�Указами�Президен-
та,� это� врачи,� учителя� и� другие,� обе-
спечена�в�соответствии�с�показателем�
дохода�от�трудовой�деятельности.�Этот�
показатель�на�2024�год�равен�44�ты-
сячам�672�рублям.�Это�рост�к�оценке�
текущего�года�на�8,5%.�Эти�категории�
получат� соответствующие� индексации�
в� следующем� году,� -� отметил� губер-
натор.

ПрИВлЕчЕНИЕ�КАДрОВ�В�
ПЕрВИчНОЕ�ЗВЕНО

-� � В� 2024� году� мы� вводим� новые�
выплаты� участковым� врачам-тера-
певтам� и� участковым� педиатрам.� В�
проекте� бюджета� предусмотрено� 268�
миллионов�рублей.�Эта�выплата�будет�
связана� с� оценкой� эффективности� их�
работы� и� будет� стимулировать� врачей�
к� выявлению� заболеваний� на� ранней�
стадии.� Порядок� предоставления� вы-
плат�региональный�минздрав�предста-
вит� на� рассмотрение� уже� в� текущем�

году.�Он�должен�быть�
прозрачен� и� понятен�
для� врачебного� со-
общества.� В� среднем�
такие�дополнительные�
выплаты,� по� нашим�
оценкам,� составят� от�
30%�до�50%�базовой�
заработной� платы� в�
зависимости� от� вы-
полнения� критериев.�
Мы� очень� надеемся,�
что� это� тоже� будет�
стимулировать�врачей�
оставаться� в� первич-
ном� звене,� -� выразил�
уверенность�глава�региона.�

БАлТИйСКОЕ�ДОлГОлЕТИЕ
-�На�поддержку�старшего�поколения�

предусмотрено� 4� миллиарда� рублей,�
из�них�на�ежемесячные�денежные�вы-
платы�ветеранам�и�другим�категориям�
-�1,6�миллиарда�и�2,4�миллиарда�ру-
блей�-�это�так�называемая�региональ-
ная�доплата�к�пенсии.

С�2024�года�мы�собираемся�расши-

рить�программу�активного�долголетия.�
реализация�проекта�когда-то�у�нас�на-
чиналась� на� стадионе� «Калининград»,�
потом� присоединился� Дворец� спорта�
«янтарный».� В� 2023� году� к� реализа-
ции� подключили� еще� два� спортивных�
зала.� Даем� возможность� старшему�

поколению�2�раза�в�неделю�бесплатно�
заниматься�спортом�по�различным�на-
правлениям.�Это�и�ходьба,�и�лечебная�
физкультура,�танцы,�йога,�теннис,�в�об-
щем,�много�всего.�Проект�«Балтийское�
долголетие»� должен� получить� разви-
тие,�-�поставил�задачу�губернатор.

важно!
��По�итогам�губернаторского�доклада�
депутаты�утвердили�проект�областного�
бюджета�на�2024�год�и�на�плановый�период�
2025�и�2026�годов�в�первом�чтении.
��В�проекте�бюджета�Калининградской�
области�доходы�на�2024�год�составляют�
112,8�млрд�рублей,�расходы�-�118,1�млрд�
рублей.�Ожидается,�что�ко�второму�чтению�
доходы�и�расходы�существенно�возрастут�
за�счет�безвозмездных�поступлений,�в�
основном�в�виде�целевых�трансфертов�
из�федерального�бюджета.�По�оценкам�
областного�минфина,�увеличение�составит�
более�10�млрд�рублей�на�каждый�год.

Полная версия доклада главы региона оПубликована на сайте Правительства 
калининградской области: www.gov39.ru/poslanie/doklad2024

��Антон�Алиханов�представил�план�развития�области
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Виктор�Сергеев

Алюминиевые� окна,� двери�
и� конструкции� теперь� произ-
водят� в� Калининграде.� Проект�
реализовала� команда� «Окна� на�
Отлично»,�более�22�лет�работа-
ющая�на�рынке�по�производству�
и�монтажу�окон�из�ПВХ.�

Собственное� производство�
на� современном� оборудовании,�
открылось� в� поселке� Малое�
Васильково� Гурьевского� района.�
На� предприятии� Аluprime� про-
изводят� алюминиевые� окна� (в�
том�числе,�балконные)�и�двери,�
безрамные� конструкции� и� раз-
движные� двери,� межкомнатные�
алюминиевые� перегородки,�
фасадное� остекление� и� целые�

жизнь города

Компания «Окна на Отлично», г. Калининград, 
ул. Согласия, 46, тел. 37-68-68, 

www.okna39.com, www.okna-kaliningrad.ru

Благоустройство улицы соммера завершено
В�городе�появился�долгожданный�бульвар�с�велодорожкой�и�пешеходной�зоной

на двух мостах начали 
устанавливать светильники

Ф
от

о�
Ал

ек
са

нд
ра

�П
од

го
рч

ук
а

��Надеемся,�что�карп�–�наш!
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Окна из алюминиевого профиля для дома 
или квартиры от «ОКНА на Отлично»

входные� группы.� А� также� оран-
жереи� из� алюминия� и� порталы,�
безрамное� остекление� и� даже�
зимние� сады.� � Все� конструкции�
могут� быть� выполнены� в� раз-
личных�цветах,�что�позволит�вы-
брать�оптимальный�вариант�для�
вашего� жилья.� Ну� и,� конечно,� -�
все�изделия�отличаются�высокой�
долговечностью�и�устойчивостью�
к� коррозии,� высокой� тепло� -� и�
звукоизоляцией� благодаря� ис-
пользованию�систем�и�профилей�
ведущих� российских�и� зарубеж-
ных�производителей.

-� Накопленные� знания� и�
опыт,� а� также� новейшее� обо-
рудование� позволяют� нам� про-
изводить� алюминиевые� окна,�
двери� и� конструкции� безупреч-
ного� качества� и� всевозможных�
форм� и� размеров.� А� собствен-
ная� профессиональная� коман-
да� монтажников� гарантирует�
качественную� остановку� и� все�
виды� отделки,� -� отметил� осно-
ватель� и� управляющий� компа-
нии�Аluprime�Вячеслав�Пыталев.

Оставить� заявку� можно� на�
сайте� promo.aluprime.ru� или� по�
телефону�менеджеру�500-444.
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��На�благоустроенной�части�бульвара�есть�лавочки�с�зарядками�для�телефонов.�Скоро�их��
обещают�подключить
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Виктор�Сергеев

В� Калининграде� приступили�
к� монтажу� декоративной� под-
светки� на� двух� мостах.� После�
завершения� работ� на� Юбилей-
ном�и�Высоком�подрядчик�пере-
шел�на�Медовый�и�Деревянный.

рабочие� установили� крон-
штейны� и� начали� крепить� све-
тильники.�После�соединения�их�
с�сетью�предстоит�провести�пу-
сконаладочные�работы,�которые�
займут�около�месяца.

Контракт�рассчитан�до�конца�
года.

откуда в калининград 
везут рыБу
Александр�Светлов

В� Калининградскую� область�
за� неделю� завезли� 544� тонны�
рыбы� и� морепродуктов.� Как�
сообщает� пресс-служба� регио-
нального� управления� россель-
хознадзора,�импортерами�стали�

Вьетнам,�Китай,�чили,�Эквадор�
и�Фарерские�острова.

Также� за� минувшую� неде-
лю�в�регион�ввезли�324�тонны�
мяса� из� Бразилии� и� Парагвая,�
288�тысяч�штук�инкубационного�
яйца�из�Германии�и�40�тонн�кор-
мов�из�Нидерландов.

Александр�Светлов

В� Калининграде� заверши-
лись�работы�по�благоустройству�
территории�на�ул.�Генерала�Сом-
мера.�речь�идет�о�третьем�этапе�
-� участке�от� ул.�Подполковника�
Иванникова� до� ул.� Профессо-
ра� Севастьянова.� Предыдущие�
два� были� закончены� ранее.�
Нынешний�участок�-�многостра-
дальный:�менялись�подрядчики,�
сдвигались� сроки� сдачи� объек-
та,� не� хватало� материалов.� И�
вот,�наконец,�официально�рабо-
ты�завершили.

Объект� принимала� лично�
глава� администрации� Кали-
нинграда� Елена� Дятлова.� Она�
осмотрела� новые� дорожки� -�
для� пешеходов� и� велосипеди-
стов.�

Проектной� документацией�
было� предусмотрено� сохране-
ние� основных� пешеходных� на-
правлений�с�заменой�покрытий�
и�добавлением�второстепенных�
дорожек.� Так� что� привычные�
для�местных�жителем�маршру-
ты�остались.�Только�вот�вымо-

щено� все� плиткой� различного�
цвета.

Тут� же� появились� фонари�
со� сберегающими� светодиод-
ными� лампами,� скамейки� для�
отдыха.�На� последние�местные�
жители�чиновникам�уже�успели�
пожаловаться.� Мол,� лавочки�
облюбовали�выпивохи,� которые�
располагаются� с� комфортом,�
слушают�музыку,�гремят�бутыл-
ками�и�вообще�всячески�шумят.�
Елена� Дятлова� мольбы� услы-
шала� и� пообещала� подключить�
полицию.

Кроме�того,�в�скором�време-
ни�на�благоустроенной�террито-
рии� установят� камеры�системы�
«Безопасный� город»,� так� что�
отслеживать� правонарушения�
будет�легче.

На�все�этапы�потратили�137�
млн� рублей.� Из� них� денег� го-
родского� бюджета� -� только� 50�
миллионов.� Остальное� -� софи-
нансирование� из� областного� и�
федерального�бюджета.�Потому�
что� объект� реализовывали� по�
национальному� проекту� «Ком-
фортная�городская�среда».�

-�Мы�не�смогли�бы�реализо-
вать� объект� без� министерства�
строительства,� без� поддержки�
губернатора,� без� запуска� на-
ционального� проекта,� -� про-
комментировала� Елена� Дятло-
ва.� -� Благоустройство,� которое�
мы� видим� в� городе,� в� своем�
большинстве� стартовало� тогда,�
когда� и� был� придуман� этот� на-
циональный� проект.�Изменения�
в� городе� происходят� благодаря�
финансированию� из� бюджетов�
всех�уровней.

Третий� этап� работ� на� Сом-
мера� Елена� Дятлова� назвала�
непростым.� Напомнила� про�
выбор� нового� подрядчика,� рас-
торжение� контракта� и� прочие�
трудности.�

-� Теперь� необходимо� отла-
дить�уборку,�доделать�мелочи,�
где-то� высадить� кустарники,�
где-то� поставить� красивые�
вазоны,� чтобы� машины� не� за-
езжали,� -�сказала�глава�адми-
нистрации.

Сама� сити-менеджер� от-
метила,� что� ей� очень� нравится�
та� часть� Соммера,� которая� вы-

ходит�к�«янтарной�шкатулке»,�с�
ее�скамеечками�и�светящимися�
шарами.� На� вновь� благоустро-
енной� части� бульвара� таких�

шаров,�увы,�не�будет.�Зато�там�
есть� лавочки� с� зарядками� для�
телефонов.� Скоро� их� обещают�
подключить.�

В� следующем� году� власти�
надеются� решить� проблему� с�
прилегающими� к� Соммера� тро-
туарами.
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выгодно экономно 
расходовать 
электроэнергию
С�1�января�2024�года�дифференциация�тарифов�коснется�только�
расточительных�потребителей

��Самое�время�присмотреться�к�своим�тратам�за�электричество

��Одни�мигранты�добровольно�покинули�регион,�других�
пришлось�возвращать�домой�принудительно
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На репатриацию русских 
из Европы могут потратить 
100 миллионов рублей
Власти�готовы�выделить�на�эти�цели�средства�резервного�фонда

��Жители�других�стран�хотят�воссоединиться�со�своими�семьями,�проживающими�в�нашей�области
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Екатерина�Михайлова

В� областной� службе� по� госрегулированию�
цен�и�тарифов�оценили�перспективы�применения�
дифференцированных�тарифов�для�жителей�реги-
она.�Об�этом�сообщает�пресс-служба�региональ-
ного�правителства.

С�УчЕТОМ�СЕЗОННОСТИ
Ведомство� проанализировало� объемы� по-

требления� электроэнергии� с� учетом� сезонности,�
чтобы� определить� оптимальные� диапазоны� по-
требления� на� необходимом� уровне� для� удовлет-
ворения� всех� потребностей� домохозяйств.� Как�
выяснилось,� максимальный� объем� потребления�
электрической� энергии� в�Калининградской�обла-
сти�превышает�10�тыс.�кВт·ч/мес.�на�один�лице-
вой� счет.� Среднее� энергобережливое� потребле-
ние�в�многоквартирных�и�индивидуальных�жилых�
домах�в�регионе�составляет�59�кВт·ч/мес.�на�один�
лицевой�счет.�Оптимальное�среднее�энергопотре-
бление� в� регионе� подтверждается� результатами�
анализа� фактических� показателей� по� Калинин-
градской�области:�они,�по�данным�службы,�соста-
вили�130�кВт·ч�на�один�лицевой�счет.

ВСЕ�ТАйНОЕ�-�яВНО
-� По� нашим� оценкам,� изменение� стоимости�

электроэнергии� при� внедрении� дифференциро-
ванных� тарифов� коснется� только� энергорасто-
чительных� потребителей,� потребляющих� ее� су-
щественно� выше� среднего� значения� по� региону.�
Например,� в� случаях� скрытого� коммерческого�
потребления,� когда� предприниматели� организу-
ют�бизнес�в�квартирах�и�домах,�применяя�более�

низкий� гражданский� тариф� вместо� тарифа� для�
юридических�лиц.�Еще�одна�категория�-�владель-
цы�строений,�потребляющие�свыше�5�000�кВт·ч/
мес.,�то�есть�собственники�больших�и,�как�прави-
ло,�дорогих�домов.�Такие�потребители�обычно�мо-
гут�позволить�себе�оплачивать�энергию�по�более�
высокой� цене,� -� пояснила� руководитель� службы�
яна�Бабкина.

МЕХАНИЗМ�КОНТрОля
При�введении�градации�самые�низкие�тарифы,�

по-прежнему� будут� сохранены� у� жителей� Кали-
нинградской�области,�которые�уже�защищены�ме-
ханизмом�контроля�индексов�изменения�размера�
платы�граждан�за�коммунальные�услуги,�утверж-
денные� постановлением� Правительства� рФ� еще�
в�2014�году.�речь�идет�о�первом�и�втором�диа-
пазонах�потребления.

Напомним:� в� начале� ноября� Федеральная�
антимонопольная� служба� предложила� устанав-
ливать� в� российских� регионах� дифференци-
рованный� по� объемам� потребления� тариф� на�
электроэнергию� для� населения,� если� регион�
захочет�увеличить�размер�перекрестного�субси-
дирования,� -� доплату� бизнеса� за� снижение� та-
рифов� для� населения.� Эти� нововведения� могут�
вступить�в�силу�уже�с�1�января�2024� года,�но,�
как�пояснили�в�службе�по�госрегулированию�цен�
и�тарифов�Калининградской�области,�тарифы�на�
электроэнергию� могут� корректироваться� только�
с�1�июля�2024�года.

Известно,� что� дифференцированные� тарифы�
применяются� уже� в� семи� регионах� российской�
Федерации,�и�жалоб�на�эти�изменения�не�посту-
пало.

Александр�Светлов

С� начала� года� 575� ино-
странных� граждан� по� ре-
шению� суда� принудительно�
покинули� территорию� Кали-
нинградской�области.�Данные�
приводят� в� управлении� по�
вопросам� миграции.� Отме-
чается,� что� самостоятельно�
территорию�рФ�покинули�441�
человек,�принудительно�-�134�
иностранца.

За� 10� месяцев� 2023� года�
по�материалам�УМВД�судами�
региона� вынесено� 638� реше-
ний�об�административном�вы-
дворении�за�пределы�рФ.�Это�
на�53,5%�больше,�чем�за�ана-
логичный�период�2022�года.

В�областной�центр�времен-
ного�содержания�иностранных�
граждан� с� начала� года� поме-
стили�204�человека.�Два�ино-
странца�попали�под�«уголовку»�
и�находятся�в�СИЗО.

Екатерина�Михайлова

В� Калининградской� области�
власти� готовы� выделить� 100�
миллионов�рублей�на�репатриа-
цию�русских�из�Европы.�Об�этом�
журналистам�заявил�губернатор�
Антон�Алиханов.

-�я�считаю,�что�нашей�стра-
не� и� нашему� региону� нужна�
программа� репатриации.� У� нас�
огромное� количество� запросов�
от� русских� немцев,� от� русских�
из� Германии,� от� наших� бывших�
соотечественников� из� Прибал-
тики,� из� разных� других� стран.�
Казахстан,� к� сожалению,� под-
ходит� к� концу� в� плане�ресурса,�
хотя� можно� запустить� новую�
волну.�Мы�не�стали�предлагать�
это� в� бюджете,� но� виртуально�
понимаем,� что� из� резервного�
фонда� миллионов� сто� на� эти�
цели� я� готов� выделить,� -� про-
комментировал�Антон�Алиханов.

По� словам� губернатора,� ре-
гиональное�министерство�соци-
альной� политики� уже� разраба-
тывает�такую�программу.

-� Не� надо� тратиться� на�
адаптацию,� обучение� русскому�
языку� и� ряд� других� косвенных�
негативных�факторов,�зачастую�
связанных�с� трудовой�миграци-
ей.�Они�отсутствуют.�Наоборот,�
это� такая� семейная� репатриа-
ция,�которая�только�плюсов�нам�
добавляет.� Над� региональной�
инициативой� уже� работаем,� в�
следующем� году� ее� точно� реа-
лизуем.�я�понимаю,�что�это�не�
решит� всех� проблем,� но� Кали-
нинград� в� этом� смысле� регион�
хороший,� сюда� проще� при-

влекать� людей.� Просто� с� этим�
нужно� будет� более� агрессивно�
работать,� -� подчеркнул� глава�
региона.

Напомним,�В�2022�году�Ан-
тон� Алиханов� предложил� раз-
работать� и� ввести� «карту� рус-
ского»� для� соотечественников�

за� рубежом.� По� его� словам,�
это� позволило� бы� им� пользо-
ваться� расширенными� правами�
в� россии� -� бесплатно� учиться�
в� вузах,� получать� медпомощь,�
устраиваться� на� работу,� полу-
чить�российское�гражданство�по�
ускоренной�процедуре.

Из области выдворили 
более 500 мигрантов
Два�иностранца�попали�под�«уголовку»��
и�находятся�в�СИЗО
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Врачи спасли двух человек 
пострадавших в аварии
За�жизнь�и�здоровье�пациентов�врачи�боролись�в�течение�месяца
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��Командная�работа�медиков�дала�свои�результаты�-�жизни�пострадавших�спасены
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��Одна�из�задач�-�разгрузить�поликлиники
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в калининграде вводят 
штрафы за склонение 
к аБорту
Законопроект�одобрили�
депутаты�законодательного�
собрания

��Организаторы�помощи�подчеркивают,�что�психолог�-�это�не�
психиатр

За справкой о выздоровлении – 
в школьный медпункт
Новые�правила�вступят�в�силу�в�2024�году

Александр�Светлов

В� Калининградской� областной� больнице� в�
течение�месяца�боролись�за�жизнь�и�здоровье�
пациентов,�поступивших�после�ДТП.�В�страшной�
аварии�под�Правдинском�погибли�тогда�два�во-
дителя.�Пассажиров�же�врачам�удалось�спасти.�
Об�этом�сообщает�пресс-служба�областного�пра-
вительства.

-�Пациенты�были�в�достаточно�тяжелом�со-

стоянии,� поэтому� оперировались� одномомент-
но� двумя� бригадами� на� двух� столах.� В� первую�
очередь�усилия�были�направлены�на�остановку�
кровотечения� и� противошоковые� мероприятия,�
-�рассказал�заведующий�первым�хирургическим�
отделением� областной� клинической� больницы�
Стоян�Юдин.

У� одного� пациента� была� травма� печени.� Он�
быстро�пошел�на�поправку�и�уже�выписан.

Второму� пострадавшему,� который� был� в�

крайне� тяжелом� состоянии,� пришлось� в� ходе�
экстренной� операции� удалить� селезенку.� Были�
также� повреждены� оба� легких,� отмечены� дву-
сторонние�переломы�ребер.�После�обнаружения�
множественных�разрывов�нижней�доли�правого�
легкого�потребовалась�операция�с�ее�удалением.

В�ближайшее�время�парня�выпишут.
-�Всегда�испытываем�удовлетворение,�когда�

нам� удается� вытащить� пациентов,� попавших� в�
жуткую�ситуацию,�-�признался�Стоян�Юдин.

Екатерина�Михайлова

Законопроект� признает� склонением� к� абортам�
действия� по� понуждению�женщины� к� прерыванию�
беременности� путем� уговоров,� обмана,� подкупа,�
предложений� и� «иным� способом».� Склонением� к�
аборту� не� считается� информирование� женщины�
врачом�о�состоянии�ее�здоровья�и�наличии�меди-
цинских� показаний� к� искусственному� прерыванию�
беременности.�

У�одного�из�соавторов�законопроекта,�председа-
теля�заксобрания�Калининградской�области�Андрея�
Кропоткина�журналист�радио�Business�FM�уточнил,�
а�если�в�семье�между�супругами�обсуждается�этот�
вопрос�и�супруг�предлагает�жене�решиться�на�этот�
шаг,�можно�ли�это�считать�склонением?�

-�Если�это�просто�обсуждение�в�семье,�ничего�
не�будет.�А�если�есть�давление...�У�нас,�кроме�се-
мейных�разговоров,�еще�есть�очень�много�случаев,�
когда�работающая�женщина�забеременела,�а�рабо-
тодатель�не�хочет�ее�отпускать�в�декретный�отпуск,�
потому�что�надо�дальше�работать.�И�этот�работода-
тель�подкупает�ее,�выплачивает�какие-то�денежные�
средства,�чтобы�она�оставалась�на�рабочем�месте�
и�делала�аборт.�Таких�случаев�очень�много�на�са-
мом�деле.�решать�делать�аборт�или�нет�будет�сама�
женщина,�-�прокомментировал�председатель.�

Принятый� закон� предусматривает� администра-
тивную�ответственность,�включая�штрафы�от�3�ты-
сяч�до�50�тысяч��рублей.

Проект� закона� принят� абсолютным� большин-
ством�голосов�и�дополнительных�согласований�не�
требует.

Виктор�Сергеев

В�2024�году�в�Калининград-
ской� области� запустят� проект,�
который,� в� том� числе,� избавит�

Александр�Светлов

В�поликлинике�цГКБ�на�ули-
це� летней� заработал� кабинет�
медико-психологического� кон-
сультирования.� Теперь� консуль-
тацию� медицинского� психолога�
может�получить�по�полису�ОМС�
любой�взрослый�гражданин.�Об�
этом� сообщает� телеграм-канал�
больницы.

Отмечается,� что� медицин-
ский� психолог� -� это� не� врач-
психиатр.�Главная�задача�психо-
логической�помощи�-�выявление�
ранних� симптомов� стрессовых�
расстройств,� поддержание� и�
восстановление� психического� и�
соматического� здоровья� паци-
ента.

В� кабинете� можно� прой-
ти� клинико-психологическое�

В поликлинике на Летней открыли 
кабинет психолога
Консультацию�можно�получить�по�полису�ОМС,�то�есть�бесплатно

исследование,� получить� кон-
сультацию� и� рекомендации�
врача.

Записаться�на�прием�можно:
-�по�номеру�122�или�8-911-

453-81-91;
-�с�помощью�электронной�ре-

гистратуры� через� сайт� medreg.
gov39.ru;

-�по�записи�через�регистра-
туру� поликлиники� или� путем�
межкабинетной� записи� по� ре-
комендации�врача�любой�специ-
альности.

родителей� от� необходимости�
каждый�раз�обращаться�в�меди-
цинское�учреждение.�Например,�
чтобы� получить� справку� после�
выздоровления� ребенка.� Об�

этом�сообщил�губернатор�Антон�
Алиханов,� представляя� проект�
бюджета�области�на�2024�год�в�
заксобрании.

По� его� словам,� родителям�
достаточно�будет�дать�согласие�
на� медицинское� обслуживание�
в�школе,�чтобы�передача�спра-
вок� осуществлялась� в� школы�
электронно.

-� Вам� не� надо� будет� теперь�
водить�детей�каждый�раз�в�по-
ликлинику.� Все� справки� можно�
будет� получать� в� медпункте�
непосредственно� в� школе.� На-
деемся,� что� это� уберет� дикие�
очереди,� которые� возникают�
в� поликлиниках,� как� минимум�
разгрузит�их,�-�сказал�глава�ре-
гиона.

О других планах  
на 2024 гОд – на стр. 2
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раБОта

 �трЕБуются

Сварщик на полуавтомат: рабо-
та с глушителями. Навыки автос-
лесаря. 50%.  8-905-240-55-22.

автоСлеСарь на авторазборку. 
8-905-240-55-22.

БЫтОВЫЕ услуги

 �рЕмОнт тЕлЕ- и 
ВидЕОтЕхники

телеремоНт. 76-38-49.

телеремоНт пенсионерам. 
Настройки. 8-962-264-54-73.

Недорогой телеремонт. 
76-71-22.

 �рЕмОнт хОлОдильникОВ, 
кОндициОнЕрОВ

 �рЕмОнт и иЗгОтОВлЕниЕ 
мЕБЕли

ремоНт мебели. 8-906-237-83-00.

качеСтвеННый ремонт мебели. 
8-911-485-99-93.

Перетяжка, ремонт мебели на до-
му. 8-911-460-84-59.

юридиЧЕскиЕ 
    услуги

НаСледСтво, дарение, перепла-
нировка и другие услуги. 39-17-61.

Помощь опытного адвоката. 8-953-
867-67-41.

 �ЭлЕктрОмОнтажнЫЕ 
раБОтЫ

Электрик. Круглосуточно. 8-921-
611-74-40.

Электрик. Круглосуточно. 8-963-
738-10-96.

 �кОмплЕкснЫй рЕмОнт

ремоНт квартир по вашему вкусу. 
Натяжные потолки. Договор. Гаран-
тии. Скидка на материалы до 8%. 77-
45-70, 77-10-75.

ремоНт квартир. 8-952-116-10-98.

жеНщиНы выполнят добро-
совестный ремонт. 8-911-
468-74-38.

 �дОмашний мастЕр

домашНий мастер. 8-906-237-83-00.

домашНий мастер.  8-911-453-07-46.

домашНий мастер. Делаю всё. 
8-950-671-48-89.        

 �сантЕхника, ВОдОпрОВОд, 
каналиЗация

аварийНый сантехник: 
котлы, колонки, отопление, 
плиты, дымоходы, электри-
ка. 75-71-04.  

СаНтехНик. 24 часа. 8-921-611-74-40.

СаНтехНик. 24 часа. 8-963-738-10-96.

СаНтехНик. Электрик. 8-902-
250-66-60.

аВтОуслуги

 �груЗОпЕрЕВОЗки

вывоз мусора, демонтаж. 8-911-
074-64-24.

автогрУзоПеревозки 1,5т, город, 
область. 8-952-117-91-15.

дешевые грузоперевоз-
ки, город, область, грузчи-
ки.  8-911-452-96-35.

куплю

телевизор неисправный. 76-38-49.

прОдам

Уголь. Дрова. 8-950-674-18-09.

нЕдВижимОсть

 �куплю

жиВОй  угОлОк

 �Отдам

в связи с выведением из про-
граммы разведения ищем но-
вую семью или одинокого че-
ловека для прекрасной кошеч-
ки восьми лет. Потрясающая ум-
ная кошка. ласковая, нежная, 
воспитанная. очень любит об-
щение.  кошечка стерилизова-
на. Подробнее ответим по теле-
фону +7-911-454-25-81.

 �прОдам

ищем дома для «зеленоглазых 
улыбающихся котят» - чистокров-
ная порода русская голубая кош-
ка (породе более 125 лет). роди-
тели от лучших европейских ли-
ний. все родители котят выстав-
лялись с лучшими результатами 
в европе. котята полностью вак-
цинированы импортными вак-
цинами, чипированы и с евро-
пейскими родословными. котя-
та с потрясающим характером, 
ласковые, воспитанные (не ку-
саются, не царапаются, проблем 
в доме не создают, экономны в 
еде) и с истинными породными 
данными. Питомник зарегистри-
рован в европе (FIFE). есть маль-
чики и девочки. одна из девочек 
стала лучшим котенком выстав-
ки в г. калининграде и получи-
ла титул геНерала выСтавки! 
тел. +7-911-454-25-81, наш сайт 
www.catrusfantasy.com. группа 
в телеграмм канале https://t.me/
russianbluecats.  реклама

БарахОлка

 �прОдам

Свитера от 44-го размера, 
900 руб. 8 -921-006-15-13.

«ремБыттехНика». ремонт хо-
лодильников на дому. гарантия. 
39-19-49, 8-921-710-01-43.

 �рЕмОнт стиральнЫх и 
пОсудОмОЕЧнЫх машин

 «ремБыттехНика». ремонт сти-
ральных машин на дому. гаран-
тия. 39-19-49, 8-921-710-01-43.

 �рЕмОнт шВЕйнЫх машин

ремоНт швейных машин. 37-68-97.

квартирУ. Срочно. 37-35-52.

комНатУ. долю в кварти-
ре.  37-35-52.

нЕжилОй ФОнд

 �куплю

земельНый участок, да-
чу.  37-35-52.

арЕнда

 �сниму

квартирУ. 8-963-738-82-01.

квартирУ, аккуратная семья. 
37-30-30, 37-37-00.

ЗнакОмстВа

жеНщиНа, 64 года, познакомлюсь 
с мужчиной. 8-952-054-71-08.

раЗнОЕ

возьмУ опекунство над пожилым 
человеком, за наследование жилья. 
Валентина. 77-54-20, 8-952-05-43-227.
УведомлеНие. Во исполнение 
требований п. 6 ст. 181.4  ГК РФ Ма-
торина Т., Маторин А., Семенова А., 
Баринова А., Мальчикова И. уведом-
ляют членов КРОО ФКСКО об оспа-
ривании решений общего собрания 
членов организации от 31.03.23 г. в 
силу отсутствия кворума. Присоеди-
ниться к иску можно до 28.11.23 г., 
в том числе с иными основаниями 
для оспаривания.  8-911-073-66-30.
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Что в имени 
твоём?
30�лет�назад�началась�история�калининградской�Сельмы

��Пожалуй,�сегодня�это�самый�активно�развивающийся�район�Калининграда
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Владислав�ржевский

Пожалуй,�сегодня�это�самый�
активно� развивающийся� район�
столицы� янтарного� края.� Тот,�
кто�сюда�попадает�впервые,�не-
избежно� теряется� в� его� камен-
ных� джунглях.� И� уже� с� трудом�
верится,�что�еще�не�так�давно,�
на�заре�90-х,�здесь�было�лишь�
огромное�заболоченное�поле.

С�ВЕщАМИ�-�НА�ВыХОД
С� чего� на� этой� богом� забы-

той�городской�окраине�началась�
новая�жизнь?�Получилось,�как�в�
поговорке:�не�было�бы�счастья,�
да� несчастье� помогло� -� развал�
СССр.�Бывшие�братские�респу-
блики�превратились�в�иностран-
ные� государства.� И� в� числе�
прочего�потребовали�от�россии�
вывести�с�их�территории�«окку-
пационные»�войска.

российское�руководство�ока-
залось�в�сложной�ситуации.�Вы-
вести� можно,� но� куда,� в� чисто�
поле?�В�частности,�если�массо-
во�вернуть�на�родину�офицеров�
с� семьями,� то� где� же� их� всех�
селить?� Ведь� среди� служивых�
и� без� того� длинная� очередь� на�
квартиры.�А�Министерству�обо-
роны� не� до� жилищного� строи-
тельства� -� денег� то� и� дело� не�
хватало�даже�на�зарплаты…

В�вопросе�вывода�наших�во-

енных� особенно� активна� была�
литва.�Немудрено,� что� в� конце�
80-х� именно� здесь� зародился�
процесс,� приведший� к� «всеоб-
щей�суверенизации».�А�в�1993�
году�эта�страна�стала�первой�в�
Прибалтике,� откуда� полностью�
ушли�войска�рФ.

Однако� эта� напористость�
сыграла,�получается,�и�положи-
тельную�роль.�С�одной�стороны,�
литовские� политики� мечтали�
поскорее� избавиться� от� «чу-
жих».�С�другой�-�им�надо�было�в�
сжатые�сроки�создать�собствен-
ные�вооруженные�силы.�Вот�тут�
и� возник� проект,� в� результате�
которого�в�Калининграде�появи-
лась�Сельма.

ДОМА�ПО�БАрТЕрУ
россия� предложила:� мы�

оставим� вам� часть� своего� во-
оружения�(наиболее�существен-
ным� в� том� бартере� стали� два�
малых� противолодочных� кора-
бля),� а� вы� -� построите� городок�
для�наших�служивых.�Заметим,�
этот� вариант� был� на� руку� не�
только� литовским� военным,� он�
стал� хорошим� подспорьем� и�
для� строительного� комплекса�
литвы.

Так�на�болотистом�пустыре�в�
районе�улиц�Гайдара�и�Нарвской�
и� появился� однажды� забор,� на�
котором� было� написано� «Сель-
ма».�Точнее,�Selma.�И�закипела�
стройка.

Правда,�у�проекта�нашлись�и�
противники.� Так,� весной� 1994-
го�министр� обороны�рФ�Павел�
Грачев�в�ходе�визита�в�Калинин-
град� должен� был� встретиться�
с� президентом� строительной�
ассоциации�Selma.�Однако�нака-
нуне�того�арестовали�литовские�
спецслужбы,� обвинив� в� при-
своении� средств� и…� хранении�
взрывчатки.� через� три� месяца�
Владаса� лауринавичюса� выпу-
стили� из� СИЗО.� Но� обезглав-
ленная� стройка� все� это� время�
была�заморожена…

Надо�сказать,�что�в�те� годы�
строители�из�литвы�возводили�
в�Калининграде�дома�не�только�
на� месте� нынешней� Сельмы.�
Причем� везде� литовцы� строи-
ли� на� совесть.� Дома� эти,� хоть�
и� панельные,� еще� советского�
замеса,� до� сих� пор� в� хорошей�
форме.�А�уж�тогда�они�и�вовсе�
выгодно� отличались� от� прочих�
«панелек»�и�внешне,�и�внутрен-
ней�планировкой.

Кстати,� «национальная� при-
надлежность»�этих�зданий�мест-
ным�населением�не�забыта.

-�Где�живешь?
-�В�литовском�доме.
И�каждому�из�собеседников�

ясно,�о�чем�речь.
Ну� а� в� одном� месте,� выхо-

дит,�появился�целый�литовский�
район.

КлЮч�-�ОДИН�НА�ВСЕХ
В�мае�1993-го�был�заложен�

фундамент�первого�дома.�А�уже�
в� конце� ноября� того� же� года�
состоялась� передача� перво-
го� из� двух� жилых� комплексов,�
которые� подрядилась� возвести�
Selma.�Обставлено�это�событие�
было�торжественно.�О�чем�мож-
но�судить�хотя�бы�по�тому,�что�
неизбежную� в� подобных� слу-
чаях� красную� ленточку� сообща�
перерезали� губернатор� области�
Юрий� Маточкин,� командующий�
Балтийским� флотом� Владимир�
Егоров� и� первый� вице-премьер�
россии�Владимир�Шумейко.

��Долгое�время�Сельму�с�остальным�городом�связывала�лишь�
«дорога�жизни»�из�бетонных�плит

��Первые�семьи�военных�смогли�въехать�в�первые�сельмовские�
дома�только�в�мае�1994-го

��Сельма,�ноябрь�1993-го.�ленточку�перерезают�командующий�
Балтийским�флотом�Владимир�Егоров,�первый�вице-премьер�рФ�
Владимир�Шумейко�и�губернатор�области�Юрий�Маточкин.�Правда,�
жить�здесь�станет�можно�лишь�через�полгода

Злые� языки� говорили,� что�
ради� последнего� и� была� устро-
ена�вся�эта�церемония.�Которую�
за� глаза� называли� показухой.�
Ведь�жить�в�сельмовских�домах�
тогда�было�невозможно:�их�еще�
не� подключили� к� коммуникаци-
ям,�не�отделали.

Однако� на� носу� были� вы-
боры.� К� слову,� выборы� -� исто-
рические,�в�результате�которых�
в� стране� появилась� законода-
тельная�власть�нового�формата:�
Государственная� дума� и� Совет�
Федерации.� Шумейко� «шел»�
от� янтарного� края,� и� 12� дека-
бря�1993-го�«депутат�Балтики»�
успешно� избрался,� после� чего�
стал�еще�и�первым�председате-
лем�Совфеда.

Не� факт,� что� та� перерезан-
ная� ленточка� ему� помогла� на�
выборах.� Тем� не� менее,� без-
условно,� в� период� агитации�
любое� упоминание� кандидата� в�
СМИ� не� бывает� лишним.� И� уж�
тем�паче� -� в� столь�позитивном�
ракурсе.�На�дворе�-�разгар�«ли-
хих»�90-х,�а�тут�-�квартиры�во-
енным,�да�в�новых�домах!�Кому�
же�спасибо?�(См.�фото…)�А�то,�
что� вместо� реальных� ключей�
от� квартир�был�вручен� один� на�
всех,� символический� -� это� уже�
детали.

С�яЗыКА�СОШлА��
НА�КАрТУ

Первые�семьи�заселились�в�
сельмовские�дома�только�в�мае�
1994-го.�Сказать,�что�это�была�
радость,� -� ничего� не� сказать.�
После� скитаний� по� казармам,�
общагам,� съемным�углам�люди�
впервые� обрели� собственную�
крышу� над� головой.� Да� какую!�
По�тогдашним�меркам�-�чуть�ли�
не�элитное�жилье.

Конечно,� имелись� недодел-
ки.�Как�без�них,�все-таки�те�ли-
товские� строители� были� родом�
из�Союза.�И�вообще�«нюансов»,�

особенно� в� первые� годы,� хва-
тало.� Одна� оторванность� чего�
стоила.�Ведь�поначалу�в�постро-
енный�на�отшибе�жилой�массив�
попасть� можно� было� лишь� по�
брошенным�через�поле�плитам.�
Узкую�бетонку�называли�«доро-
гой�жизни».

А� улица,� на� которой� вырос-
ли� сельмовские� дома,� должна�
была� именоваться� Ажурной.�
Так� ее� величали� в� первых� до-
кументах,�связанных�с�военным�
городком.�Но�это�название�как-
то� не� прижилось,� не� легло� на�
душу� будущим� жителям.� Поче-
му�Ажурная,�с�какого�перепугу?

В�итоге�новая�улица�получи-
ла�имя,�которое�носит�и�поныне,�
-� Согласия.� В� ознаменование�
дружбы� народов� -� литовского�
и� российского,� вместе� осуще-
ствивших� этот� проект.� Сам� же�
микрорайон� его� жители� в� ту�
пору� уже� вовсю� называли� меж�
собой�Сельмой.

И� если� про� улицу� Согласия�
еще� долго� мало� кто� знал,� то�
вот� о� том,� что� в� городе� появи-
лась�какая-то�Сельма,�в�народе�
быстро� разошлось.� Особенно�
эффектно� она� тогда� смотре-
лась� со� стороны� Советского�
проспекта.� Идет,� значит,� мимо�
электричка,�пассажиры,�скучая,�
глядят�в�окно�на�привычный�не-
выразительный�пейзаж.�И�вдруг�
в�чистом�поле�-�новенькие�дома�
какого-то� ненашенского� вида.�
что�за�оазис?�И�тут�кто-нибудь�
знающий�небрежно�бросит:

-�Это�ж�Сельма…
За� 30� лет� вокруг� изначаль-

ного� городка� вырос� уже� целый�
город.� Шутка� ли,� здесь� теперь�
даже� своя� железнодорожная�
станция�есть!�что�для�Калинин-
града� стало� прецедентом.� Ну� а�
неформальное� прозвище� этого�
района,�Сельма,�стало�уже�офи-
циальным� топонимом.� чего� у�
нас�ранее�тоже�еще�не�бывало.
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